

METTRE EN SCÈNE LE CONTE DES 4 BOUGIES
MESSE DE LA VEILLÉE DE NOËL

Points d'attention :

- Ce conte peut être mis en scène lors de la messe de la veillée de Noël avec les familles. Il peut remplacer l'homélie.
- La mise en scène est à adapter selon les lieux et selon les accessoires en votre possession.
- Les enfants à partir de 7-8 ans sont tout à fait aptes à mettre en scène ce conte à condition de faire au moins deux répétitions. Porter le costume, le jour de la répétition, les aide facilement à entrer dans leur personnage.
- Durant toute la lecture du conte, il est préférable que les paroissiens soient assis pour permettre une meilleure visibilité des plus petits.
- Au moment de la quête, il est possible de proposer une procession pour que chaque famille puisse admirer la crèche vivante et les personnages du conte. Mettre un panier de chaque côté de la crèche.
- Vous pouvez aussi conjuguer ce conte avec la remise de la lumière de Bethléem.

MATÉRIEL CONTE

PERSONNAGE	DÉGUISEMENT	MATÉRIEL
UN ENFANT		
BOUGIE PAIX	Aube blanche	Papier en forme de cierge avec le nom de la bougie accroché autour du cou : PAIX + pancarte avec les actions de PAIX *
BOUGIE AMOUR	Aube blanche	Papier en forme de cierge avec le nom de la bougie accroché autour du cou : AMOUR + pancarte avec les actions de AMOUR*
BOUGIE FOI	Aube blanche	Papier en forme de cierge avec le nom de la bougie accroché autour du cou : FOI + pancarte avec les actions de FOI*
BOUGIE ESPÉRANCE	Aube blanche	Papier en forme de cierge avec le nom de la bougie accroché autour du cou : ESPÉRANCE + pancarte avec les actions d'ESPERANCE*
* Sur les pancartes, écrivez toutes les actions menées sur votre paroisse tout au long de l'année écoulée.		

MISE EN SCÈNE

Les paroissiens s'assoient après l'Évangile.

Quatre enfants en aube portant un cierge avec leur nom dessus : paix, amour, foi, espérance se placent devant ou à côté des santons de la crèche vivante. Poser les pancartes avec les actions faces cachées sur le sol.

RECIT DU CONTE

C'est le soir de Noël, toute la maison rit, chante et mange.
Un enfant sort de la salle à manger et s'approche de la belle crèche de Noël.

Au milieu des santons, l'enfant remarque quatre belles bougies dont les flammes brillantes dansent pleines de vie. On dirait qu'elles parlent ensemble.

"Moi, je suis la lumière de la **PAIX**, dit la première flamme, mais je me demande pourquoi je brûle.

Qui croit encore en la paix? Regardez toutes ces guerres, ces gens innocents qui meurent, ces familles déchirées... Regardez la violence à l'école... Regardez les disputes à la maison...

Oui, Je suis la lumière de la paix mais je ne sers à rien !
Personne ne désire plus m'accueillir ou me partager..."

En disant ces mots, sa flamme diminua rapidement et elle s'éteignit complètement.

La deuxième flamme prit aussitôt la parole : "Moi, je suis la lumière de **L'AMOUR** et je me demande aussi si je vais continuer à brûler.

Aujourd'hui, les gens s'enferment et ne pensent qu'à eux... Ils sont tout le temps devant leur télé ! Pourtant, ils voient bien qu'il y a plein d'enfants, des émigrés qui n'ont pas à manger ou qui souffrent... Ils voient tout cela mais ils restent assis dans leurs fauteuils... Ils ne font rien... Ils ne bougent pas le petit doigt et oublient même d'aimer ceux qui sont proches d'eux."

Pourtant moi, je suis là pour être donnée, pour être partagée...

Alors à quoi bon vivre, à quoi bon continuer à brûler ?"

En disant cela, la deuxième flamme, celle de l'amour, s'éteignit.

La troisième bougie de Noël prit la parole :

"Moi, je suis la lumière de la **FOI**. Cela fait des années que je dis :

"Ayez confiance en Dieu ! Il est là avec nous ! Il peut nous accompagner, nous épauler, nous porter..." Mais qui croit en ces paroles ? Qui a encore confiance en Dieu ? Qui s'appuie sur lui ? Je crois que moi aussi je suis inutile... Les gens n'ont plus besoin de moi..."

Quand elle eut fini de parler, elle s'éteignit elle aussi.

*Un enfant est au milieu de la nef.
Dès le conte, il avance vers le chœur regarde la crèche puis s'assoit sur une marche.*

La bougie de la Paix montre le mot « Paix » inscrit sur son cœur, lève les bras au ciel, croise ses bras sur le cœur, puis les mets le long du corps en signe d'impuissance.

L'enfant se met accroupit, la tête baissée. Et reste ainsi.

La bougie de L'amour montre le mot «Amour» sur son cœur, lève les bras au ciel, croise ses bras sur le cœur, puis les mets le long du corps en signe d'impuissance.

L'enfant se met accroupit, la tête baissée. Et reste ainsi.

La bougie de la Foi montre le mot «Foi» sur son cœur, lève les bras au ciel, croise ses bras sur le cœur, puis les mets le long du corps en signe d'impuissance.

L'enfant se met accroupit, la tête baissée. Et reste ainsi.

Il ne reste plus qu'une flamme et l'enfant est devenu triste parce que la crèche de Noël est presque dans l'obscurité.
L'enfant s'approche de la dernière flamme et lui dit : "Alors, toi aussi tu vas t'éteindre?"

La quatrième flamme lui répond :

"Non ! N'aie pas peur. Je vais continuer à briller ! Toujours ! Car je suis la lumière de l'ESPERANCE... C'est moi qui vous permet de tenir pendant les moments de tristesse, de découragement. Je suis la lumière qui jaillit dans la nuit, dans le doute, dans le froid pour illuminer la terre. Je suis ce petit enfant de Bethléem que l'on dépose dans les crèches et qui rallume toutes les vies éteintes... Et je serai toujours là !"

L'enfant médite un instant ces paroles... Il comprend que la flamme espérance peut redonner vie à toutes les autres flammes. Avec la flamme Espérance, ils partent ensemble réveiller la bougie Paix.

La bougie Paix se réveille lentement. La flamme espérance lui dit : pourquoi dis-tu qu'il n'y a plus de paix ? Regarde ce qui se vit sur notre paroisse : Pleins de choses sont réalisées pour que la paix soit construite : (lire tout ce qui est inscrit sur la pancarte paix)

Puis l'enfant et la bougie espérance s'approchent ensemble de la bougie Amour et décident aussi de la réveiller. Et comme pour la paix, ils trouvent aussi que l'amour est bien présent sur notre paroisse : (lire tout ce qui est inscrit sur la pancarte amour)

L'enfant et la bougie espérance s'approchent de la 3ème bougie, celle de la Foi et la réveille. L'Espérance trouve aussi plein d'actions de foi : (lire tout ce qui est inscrit sur la pancarte foi)

Alors ravivées par l'Espérance, toutes ces flammes brillèrent d'un si grand feu qu'elles illuminèrent le cœur de toutes les personnes présentes...

Oui, que l'Espérance ne s'éteigne jamais en nos cœurs. Que chacun de nous soit l'outil nécessaire pour maintenir éveillé l'Espérance, la Foi, la Paix et l'Amour !

L'enfant se lève, s'approche de la bougie encore allumée et la touche à l'épaule.

Il montre le mot Espérance sur son cœur.

L'enfant prend la flamme espérance par la main et ensemble relèvent la flamme Paix.

La bougie espérance prend la pancarte au pied de la bougie et la montre à l'assemblée.

L'espérance et l'enfant lèvent la bougie Amour.

La bougie espérance prend la pancarte au pied de la bougie et la montre à l'assemblée.

L'espérance et l'enfant lèvent la bougie Foi.

La bougie espérance prend la pancarte au pied de la bougie et la montre à l'assemblée.

Les 4 bougies se rassemblent et se donnent la main avec au centre l'enfant.